
今回は灘海園の入居者さんの口腔機能を支えてくれているささお医師にインタビューしました。

Q1）　灘海園の印象は？　

どんどん 進化していっているイメージです。

スタッフの皆さんが意欲的に仕事に取り組んでおら

れ、アイディアも豊富！入居者さんは幸せですね。

Q2）入居者の皆さんに対しての思いについて

最後まで口から食べられるように、口に対するトラブルは

極力解決していきたいですね。

Q3）歯科医師から見て灘海園職員に求めるもの

いやいやこれ以上何もないですよ。口に関しては驚くほど

しっかり見てくださっています。毎月のように問題点が

挙がってくるのがその証拠です。10年前は年間1件しか挙がって

こなかったんですよ。本当に進化してますね。

Q4）今後の高齢者の口腔機能についての取り組み

介護報酬改定をみてもわかるように、施設の口腔機能ケアは

やるのが当たり前の時代になりました。

スタッフの皆さんは食事介助や口腔ケアに意欲的に取り組んで

おられることと思います。しかし、実際には「これでいいのだ

ろうか？」と迷いながら食事介助や口腔ケアに当たっている

スタッフの皆さんもおられると思いますので、出来るだけ現場

の戸惑いや疑問は解決していきたいですね。皆さんと知識や技

術を共有できるように、コミュニケーションをとれる時間を作

って行きたいと思います

Q5）先生の野望

世界征服（いやいや、家の中の征服も出来てないのに・・・）

Q6）最後に私たちが口腔機能維持していく為に日頃から

きおつけたほうがいいことは？

食事や会話の場面で口の動きに注目してみてください。また口

腔ケアの場面ではしっかり声掛けしながら、口の中を覗き込ん

で触ってください。色々な気づきが出てくると思いますよ。

そこから口腔機能維持につながっていきます。

ささお先生にインタビュー！！

ささお先生

ありがとうご

ざいました。


